

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 764

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.º
PALMA DE MALLORCA

Lunes 27 de Mayo de 1912

Apartado de Correos número 19
FRANQUEO CONCERTADO

La fiesta del Santo Cristo de los Navegantes

Los oficios divinos
En la iglesia de San Magín, en el arrabal de Santa Catalina, se celebró ayer la tradicional fiesta en honor del Santo Cristo de los Navegantes, a la que tanta devoción se profesa en aquella populosa barriada.

Por la mañana, después de cantada Tercia, se celebró solemne Misa mayor, a la que asistió numerosísimo concurso de fieles. El templo lucía sus mejores galas.

Ofició el Vicario de San Magín, Rdo. don Juan Bta. Enseñat, actuando de diácono el Rdo. don Juan Bautista Nadal, Pbro., y de subdiácono don José Martínez, diácono.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Reverendo P. Viladell, de la Compañía de Jesús, quien, en elocuentes párrafos, ensalzó las glorias del Santo Cristo de los Navegantes.

Las Hijas de María cantaron; a dos voces, la hermosa misa *Te Deum Laudamus*, de Perosi.

La procesión
Por la tarde, a las seis, salió de la iglesia de San Magín la procesión de costumbre, recorriendo el itinerario de antemano fijado.

Abrieron la marcha dos guardias municipales de a caballo, tras de los cuales iban los tambores del Ayuntamiento.

Seguían luego gran número de niños de aquel arrabal. Figuraban también en la procesión crecido número de pescadores y marineros, la Asociación de Hijas de María, y el Colegio de Hermanos Carmelitas. Intercaladas, eran llevadas en andas varias imágenes.

Además, iban en la procesión un piquete de marineros del cañonero *Nueva España*, mandado por un contramestre, y nutridas comisiones de *La Cruz Roja* y de jefes y oficiales del Ejército y Armada, presidida la primera por el presidente de la sección del Arrabal, señor Canet.

También era llevada la veneranda imagen del Santo Cristo de los Navegantes.

Presidía la procesión una comisión del Ayuntamiento, formada por los concejales señores Llabrés, Giménez, Roca y Rayó y Brondo, y presidida por el teniente de Alcalde señor Lluís.

Cerraba la marcha la banda de música del Regimiento infantería de Palma.

El paso de la procesión fue presenciado por numerosísimo público.

DEL MAR

Ayer llegaron a este puerto tres vapores: de Barcelona, el correo «Rey Jaime II» y el trasatlántico «Martín Saenz», y de Gibraltar, el alemán «Schlesrig».

Para Marsella salió por la mañana el vapor correo «Balear», y por la noche emprendió viaje el vapor correo rápido «Rey Jaime I», dirigiéndose a Barcelona.

Esta mañana ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante, el vapor correo «Cataluña».

El vapor correo «Ciudad de Palma» ha salido esta mañana para Cabrera.

Notas de sociedad

De viaje
Ayer regresó de las posesiones de Peralada, propiedad del señor Marqués de la Torre, el distinguido abogado don Miguel Roselló Alemán.

Ayer salió para Barcelona nuestro compañero en la Prensa el redactor de *La Almudaina* don Pedro Peyró.

Ayer salió para Barcelona el Cajero de la Sucursal de la *Isla* en aquella ciudad, don Sebastián Roselló, acompañado de su distinguida señora, quienes habían llegado por la mañana a Palma.

También salieron anoche don Francisco Rius y don Joaquín Pujol.

Nombramiento
Ha sido nombrado oficial de secretaria de la Cámara de Comercio de Barcelona nuestro querido compañero en la Prensa don Emilio Oliver Amorós, redactor de *La Vanguardia*.

Le felicitamos
Fallecimiento
Víctima de las fiebres tifoideas, que le han tenido postrado en cama cuarenta y ocho días, ha fallecido en la mañana de hoy, confortado con los auxilios espirituales, el hermano Bernardo Beltrán y Barceló, clérigo, estudiante teólogo de la Congregación de los Sagrados Corazones.

Durante los años que llevaba de

religión se distinguió siempre por sus virtudes y por su carácter bondadoso, conquistándose el afecto de cuantos le trataban.

Elevamos nuestras oraciones a Dios para que acoja en su seno el alma del virtuoso finado, y enviemos a la familia de éste y a los Padres y Hermanos de la Congregación de los Sagrados Corazones la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Banquete
Gran número de socios del *Círculo Juvenil Instructivo* obsequiaron ayer con un banquete de despedida al joven don José Pomar, con motivo de su próxima salida para el extranjero, a donde marcha al objeto de establecer la fabricación de botillos de plata.

Pronunciáronse cariñosos brindis de despedida, contestando el anfitrión con expresivas frases de agradecimiento.

El número de comensales, entre los que reinó la mayor fraternidad, ascendió a unos 45.

Buques con turistas

«EL SCHLESRRIG»
La Llegada
Ayer por la mañana, sobre las diez, llegó a Palma, fondeando en la bahía, frente a Porto Pi, el hermoso *steamer* alemán *Schlesrig*.

Procede de Gibraltar.
En seguida que hubo fondeado el buque, pasó a su bordo el Director de Sanidad Marítima, admitiéndole a libre plática.

El buque
El *Schlesrig* pertenece a la matrícula de Hamburgo.

Su casco aparece pintado de negro y su desplazamiento es de 6.655 toneladas.

Va al mando del capitán Mr. Dielrich, quien lleva 187 plazas a sus órdenes.

Los turistas
A bordo del *Schlesrig* están realizando un viaje de recreo 95 excursionistas, entre los que figuraban varias señoras.

Una vez que el buque hubo anclado saltaron a tierra en lanchas.

En buen número de carruajes, los turistas recorrieron esta capital y sus alrededores, deteniéndose en la Lonja, Catedral, Claustro de San Francisco y Castillo de Bellver.

Por la tarde, después del almuerzo que les fué servido en el *Grand Hotel* los excursionistas trasladáronse a las posesiones de Miramar, regresando a Palma cerca de las nueve de la noche y embarcándose acto continuo en el *Schlesrig*.

La salida
A las diez y tres cuartos de la noche el *Schlesrig* abandonó este puerto, dirigiéndose a Mahón.

«EL VEETIS»
Esta mañana ha fondeado en este puerto otro buque con turistas, el trasatlántico inglés *Veetis*.

A su bordo conduce una numerosa expedición.

El *Veetis* ha visitado ya este puerto en diferentes ocasiones.

Para las víctimas de Melilla

Festival en la plaza de toros
La Junta regional de damas, por conducto de nuestro estimado amigo el ilustrado coronel jefe del Regimiento infantería de Palma don José de Novillas y de Villar, nos ha invitado al festival que ha de tener lugar en la plaza de toros el domingo 2 del próximo mes de Junio a beneficio de los soldados heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla.

Agradecemos la atención.
He aquí el programa de dicho festival:

1.º Se lidiarán dos novillos de la ganadería mallorquina de Don José Ribas, del pedregal de «San San Martín», siendo rejoneados, banderilleados y muertos a estoque por distinguidos aficionados de esta localidad. Durante la corrida, se efectuará la suerte de *Don Tancredo* subido en un pedestal, vaciando su salida los rejoneadores vestidos con trajes a la antigua usanza, conducidos en la «Carroza de la Periferia» de la familia del Excmo. señor Marqués de Vivot, Conde de Peraiada, cedida galantemente dado el objeto filantrópico de la función.

2.º *Carrusel* de honor, ejecutado por veinticuatro *Sportsmen* y bajo la dirección del capitán del Arma de Caballería D. Francisco Montis.

3.º *Sport* hípico titulado: «El caballo en libertad».

4.º Carreras sobre «silueta giratoria».

5.º Juego de la campaña.
Las puertas de la plaza se abrirán a las dos y el festival empezará a las cuatro.

Las funciones religiosas
En el Socorro
Ayer termináronse las solemnes Cuarenta Horas que la antigua Cofradía de los Desamparados dedica anualmente a su excelsa Patrona. Hicieron la vela a S. D. M. los tres días, por ejemplar y puntualidad varias asociadas a dicha Cofradía. En el oficio solemne hizo de celebrante el Reverendo P. Superior, que dió, al terminar, la Bendición Papal a los fieles, por privilegio que tienen los Agustinos en diversas solemnidades del año. La Capilla de Santa Cecilia, que dirige don Pablo Coll, cantó una Misa de Perosi, y el R. P. Urquiola hizo el pangeirico de la fiesta. Tanto ésta como el Septiembre que se celebró los domingos precedentes, se vieron muy concurridos, y fueron muchos los fieles insatisfechos vamente de la Cofradía, recibiendo como insignia una preciosa medalla de Nuestra Señora de los Desamparados.

En Santa Cruz
Digno coronamiento tuvo ayer, el brillante Triduo que, en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, se ha celebrado estos pasados días en la parroquial iglesia de Santa Cruz.

El espacioso templo lucía sus mejores galas. Saveros damascos cubrían las altas paredes laterales, y en las columnas aparecían trofeos de Nuestra Señora. En el altar mayor, profusamente iluminado, fué expuesta Su Divina Majestad bajo preciosa tienda de rojo damasco.

La pequeña y esbelta capilla de la Virgen del Perpetuo Socorro ofrecía brillantísimo aspecto. La iluminación era espléndida. El suelo aparecía cubierto por alfombra formada con hojas de arráyan. En el centro había, compuesta con flores, las iniciales P. S., bajo la corona de la Virgen, formada igualmente de flores. Circundaban la hermosísima capilla plantas y flores, semejando *parterres*. Las paredes estaban cubiertas con damascos color verde oliva.

Todos los actos resultaron solemnísimos.

Por la mañana, a las siete y media, hubo Misa de comunión general, que celebró el Rdo. P. Francisco de P. Cuadras, Superior de esta Residencia, de la Compañía de Jesús, quien dirigió a los fieles una sentida plática.

Las personas que se acercaron al altar para recibir el Pan de los Angeles fueron en número importantísimo.

A las diez y media, después de cantadas Horas, se celebró la Misa mayor. El templo estaba de bote en bote.

Ofició el Excmo. de Santa Cruz, Rdo. D. Bartolomé Mesquida, Director de la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y de San Alfonso M.º de Ligorio, organizadora de la fiesta. Actuaron: de diácono, el Rdo. P. Bartolomé Monserrat, Superior de los Teatinos de esta ciudad, y de subdiácono, el Rdo. P. Antonio Vidal, Teatino.

La Capilla del Colegio de San Alfonso M.º de Ligorio y el pueblo cantaron, con grande ajuste, la hermosa misa de *Angelus*. Su interpretación, intachable, mereció elogios.

Ocupó el púlpito el elocuentísimo orador Rdo. P. Juan Bta. Recolons, de la Compañía de Jesús.

Su sermón constituyó un bello canto a Nuestra Señora bajo la advocación del Perpetuo Socorro. Habió de la gran devoción que se la profesa en todo el orbe católico, exhortando a los fieles para que la sostengan y fomenten.

Por la noche concluyó suntuosamente el solemne Triduo, asistiendo no menos concurrencia que por la mañana. Volvió a predicar el Rdo. Padre Recolons, pronunciando otro elocuente sermón.

En San Felipe Neri
Ayer concluyeron las fiestas que han venido celebrándose estos días en esta iglesia en honor de San Felipe Neri y en conmemoración del segundo centenario del establecimiento de la Congregación del Oratorio en Palma.

Las funciones celebradas resultaron brillantísimas, contribuyendo a darles esplendor el numerosísimo concurso de fieles que asistió. La iglesia lucía espléndida iluminación.

La Misa de Comunión fué celebrada por el M. L. Sr. D. Juan Quetzlas, Canónigo. La Sagrada Comunión, que recibieron innumerables fieles, fué

precedida de decanada plática pronunciada por el celebrante.

A la hora anunciada se dió principio a los Oficios divinos, en los que predicó el M. I. Sr. Rotger, Canónigo. Con la elocuencia en él peculiar, expuso los efectos del Espíritu Santo sobre los Apóstoles, y especialmente sobre San Felipe Neri. Tuvo palabras de justo elogio para la Congregación del Oratorio, y dedicó un cariñoso recuerdo al virtuoso P. Francisco Molina, hijo predilecto de San Felipe Neri que conservó el verdadero espíritu de ésta.

Ofició el Rdo. don Miguel Miralles, Cura-Párroco de Santa Eulalia, a quien asistían: como diácono, el Reverendo don Heriberto A. Cosa, y como subdiácono, el Rdo. don Pedro Serra de Gayeta.

Terminada la Misa mayor, el Superior, Rdo. P. Miguel Cardell, dió a los fieles de Bendición Papal.

El templo estaba atestado de fieles. Durante todo el día los Hermanos del Oratorio hicieron vela al Santísimo Sacramento.

Por la noche, después del canto del Trisagio, el Rdo. P. Roberto Redal, dominico, pronunció un elocuentísimo sermón, haciendo un parangón entre San Felipe Neri y la Orden Dominica, diciendo que ésta tenía tanta confianza depositada en él que hasta llegó a darle las llaves del noviciado.

Precedió a la Reserva una solemne procesión, que salió por el portal mayor y entró, después de recorrer la plazuela contigua al templo, por la portería, recorriendo también el patio, adornado con verdá ramaja y encarnados damascos e iluminado a la venediana y el cual ofrecía magnífico aspecto.

Lucían igualmente iluminaciones y colgaduras los balcones de la plazuela. La fachada de la iglesia aparecía también iluminada con sumo gusto. Las líneas del alto campanario estaban dibujadas por medio de bombillas eléctricas. Bello producía admirable efecto.

En la procesión iban las Congregaciones de la Comunidad Reparadora, con su pendón, Oratorio Parvo, Tercios, Adoración Nocturna y Oración y Vela al Santísimo Sacramento, con su pendón, que llevaba el vicepresidente, don Juan Aguiló. Seguían luego varios caballeros de frac, los colegiales de La Sapiencia, diferentes señores sacerdotes revestidos de capa la Comunidad de San Felipe Neri.

Bajo palio, cuyas varas sostenían ocho jefes y oficiales del Ejército, el Cura-Párroco de San Miguel, Reverendo don Francisco Mir, llevaba el Santísimo Sacramento, asistiéndole como ministros los Rdos. don Francisco Dameto y don Antonio Bosch.

Iban luego los M. I. Sres. don Buenaventura Barceló, Arcipreste, y don Miguel Costa Llobera, Canónigo.

Presidía la procesión los Rdos. PP. Miguel Cardell, Superior, y Francisco Salvá.

Veas en 2.ª plana

Conferencias telegráficas

Curas.—En la casa de socorro del Ayuntamiento ha sido curado un individuo que presentaba diferentes contusiones en la cabeza, producidas a consecuencia de una caída.

En el mismo dispensario fué asistido ayer un muchacho que presentaba algunas heridas leves en la cabeza.

También fué curado ayer en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un sujeto que, a consecuencia de un vuelco de carrerón, presentaba una extensa herida en la cabeza, sobreviniéndole fuerte conmoción cerebral.

Vapor carbonero.—Es esperado en este puerto un vapor inglés conduciendo un cargamento de carbón mineral.

Fiesta callejera.—El sábado y domingo próximos se celebrará la fiesta callejera de la Trinidad, en el barrio de la Alfafés.

Un accidente.—El vigilante particular nocturno de la calle de Monserrat sufrió anoche un accidente, siendo asistido en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Riña.—En la calle de San Magín, en el arrabal de Santa Catalina, han reñido esta mañana, por cuestión de intereses, dos individuos de oficio pescador.

Uno de ellos ha resultado de la contienda con varias contusiones en la cara.

El «Martín Saenz».—Ayer llegó a este puerto, procedente de Barcelona, el vapor trasatlántico *Martín Saenz*.


Por la tarde, después de haber tomado en este puerto un pique de carga y embarcado varios pasajeros, dicho buque continuó su viaje para la Habana y escalas, siendo la primera Valencia.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (rinones), Vichy-Grande-Grille (hígado) Son insustituibles.

¿Deseáis tomar buen café?

Pues compradlo siempre en la Antigua casa Llofrin

Tostadero único VERDAD
San Nicolás, 46, Palma



EL HERMANO BERNARDO BELTRÁN Y BARCELÓ

Clérigo, estudiante teólogo de la Congregación Diocesana de los Sagrados Corazones de Jesús y de María ha fallecido a las seis y media de esta mañana, revalidos los Santos Sacramentos y confortado con todos los auxilios de nuestra santa religión.

O. E. P. D.

Sus altillo y padres D. Juan y D.ª Catalina, el M. Rdo. P. Visitador y los Padres y Hermanos de la referida Congregación, los hermanos y parientes del difunto, participando tan sensible pérdida a todos sus amigos y con afectos, les ruegan que encomienden a Dios el alma del finado en cuyo sufragio se rezará el Santo Rosario esta tarde a las seis, siguiendo la conducción del ca'áver, y el miércoles a las diez y media de la mañana una solemne Misa de Requiem.

No se invita particularmente.

Excmo. Ilustrísimo Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a los fieles que verdaderamente contritos y dispuestos ofrezcan una misa comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

CONTRA EL SARPULLIDO

Gorredura

emplea jabón líquido Bosch y Alcover de RESORCINA

Sueltos y noticias

Denuncias.—En Inca, la Benemérita ha denunciado a varios sujetos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Conferencias.—Las conferencias que, como ya dijimos, han de darse en el local de la «Asociación de la Prensa de Baleares», serán públicas.

La primera, como ya se sabe, tendrá lugar el próximo miércoles a las siete y media de la tarde, y correrá a cargo del Rdo. P. Dorotheo de Barcelona, Capuchino, quien desarrollará este tema: «El Japonés su familia y su ejército».

El almendrán en Felanitx.—En aquel mercado se cotizaba anteaer el almendrán a 110 pesetas los 42-37 kilogramos.

Curas.—En la casa de socorro del Ayuntamiento ha sido curado un individuo que presentaba diferentes contusiones en la cabeza, producidas a consecuencia de una caída.

En el mismo dispensario fué asistido ayer un muchacho que presentaba algunas heridas leves en la cabeza.

También fué curado ayer en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un sujeto que, a consecuencia de un vuelco de carrerón, presentaba una extensa herida en la cabeza, sobreviniéndole fuerte conmoción cerebral.

Vapor carbonero.—Es esperado en este puerto un vapor inglés conduciendo un cargamento de carbón mineral.

Fiesta callejera.—El sábado y domingo próximos se celebrará la fiesta callejera de la Trinidad, en el barrio de la Alfafés.

Un accidente.—El vigilante particular nocturno de la calle de Monserrat sufrió anoche un accidente, siendo asistido en la casa de socorro del Ayuntamiento.

Terrenos en el Ensanche de Palma

Se venden con grandes rebajas según la extensión que se adquiera llegando hasta la mitad de su valor actual.

Informes: Centro de Anuncios.

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consumptivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara ceñida, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y hinfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto a quien lo pida.

Instituto del Radio

(Único en las Baleares)

Resultados positivos en el tratamiento del cáncer, lupus, argimias, nevus fibrosas, varices, nariz roja ó encarnada, cicatrices, viciosas, escrófulas, sífilis y supuradas, lunares, verrugas, funores, manchas de la piel y de otras enfermedades rebeldes.

Barros Radio Activos para el tratamiento de las artritis crónicas y de las dolencias (dolores) en las articulaciones.

Depilación ó destrucción del pelo por los procedimientos más modernos, sin daño para la piel y con garantía de que no se reproduce, especialmente el extirpado por el modernísimo procedimiento de

Glühadel

el más seguro y más rápido de cuantos se conocen.

Consultas de 10 a 11 y por carta.

PELLAIBES, 102, 1.º PALMA

Además: *GLÜH* y el *STIBO* para depilación.

Enciclopedia Jurídica Española

Victor Pedret y Torres, Enrique Oliver Rodríguez y Juan Torres Ballesté

Abogados de los Ilustres Colegios de Madrid y Barcelona

La Enciclopedia Jurídica Española se publicará por fascículos de 41 pliegos y por tomos compuestos aproximadamente de tres fascículos.

El precio de cada fascículo es de 5 pesetas y el de cada tomo de 15 pesetas.

Se suscribe en la librería de Guasp, Mccrey, 6, Palma.

Desde el 1.º de Junio

Preparación para el ingreso en la Escuela Superior del Magisterio

Pa. 18, Colegio

Antigua casa Llofrin

Tostadero único VERDAD
San Nicolás, 46, Palma

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 26 (1'00)

CONGRESO

A las 2'45 de la tarde empieza la sesión en la Cámara popular.

Preside el señor Conde de Romanones.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Presidente anuncia a la Cámara que, desde el próximo lunes, las sesiones darán comienzo a las tres en punto de la tarde.

El Ministro de la Gobernación, señor Barroso, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura al proyecto de ley de las Mancomunidades.

El diputado señor Lerroux y el de la izquierda catalana señor Salvatella anuncian una interpelación sobre dicho proyecto.

El diputado tradicionalista don Dalmacio Iglesias censura a las autoridades de Mondoñedo por haber prohibido que ondease la bandera del partido en el Círculo Tradicionalista de aquel pueblo.

El señor Lerroux pide al Ministro de Fomento que obligue a las Compañías ferroviarias a respetar los derechos de sus empleados, al objeto de que puedan concurrir a la Asamblea que tienen anunciada.

Estima que haciéndose así no se alterará la tranquilidad.

El Ministro de Fomento, señor Villanueva, niega rotundamente que las citadas Compañías ejerzan coacción de ninguna clase sobre sus empleados.

El diputado radical señor Giner de los Ríos explana su anunciada interpelación acerca de la cuestión pendiente entre los ingenieros industriales y el Gobierno.

Pide que se resuelva la cuestión en sentido favorable a las aspiraciones de dichos ingenieros.

Y se entra en la orden del día.

(La Cámara queda en la mayor soledad).

Se reanuda la discusión de los presupuestos.

El señor Garriga continúa impugnando la totalidad de los presupuestos.

Califica de exorbitante el impuesto sobre la sal y el alumbrado.

Le contesta el señor Alonso y Bayón, de la Comisión.

El señor Rodés interviene en el debate, diciendo que tales impuestos contribuirán a quebrantar el crédito del país.

Le contesta el señor Torres, y se suspende el debate.

Queda aprobada una proposición anexionando a La Coruña el puerto de Santa María.

El Congreso pasa a reunirse en secciones.

En sesión pública se da cuenta de los acuerdos adoptados, y la Cámara se reúne en sesión secreta.

El Sr. Pedregal pide que no se voten los suplicatorios por no figurar en la orden del día.

El presidente de la Cámara, señor Conde de Romanones, observa que la votación fué suspendida en el día de ayer, y en su consecuencia, se procede nuevamente a ella, resultando concedido el suplicatorio contra el Sr. Azzati por 142 votos contra 7, que son los de la minoría radical.

Los Sres. Sol y Ortega, Romeo y Azzati, después que hubieron votado, abandonaron el salón de sesiones.

Inmediatamente después son votados los demás suplicatorios pedidos contra el Sr. Azzati, siendo todos ellos concedidos, dando la votación el siguiente resultado: 133 votos a favor del suplicatorio por 7 en contra; 127 por 6; 115 por 7; y 119 por 7.

En la votación se ha invertido una hora.

Luego se pone a discusión otro suplicatorio contra el Sr. Azzati, combatiéndolo el Sr. Barral.

Se reanuda la sesión pública, levantándose acto seguido.

SENADO

Bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, y siendo las 3'40 de la tarde se abre la sesión.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se formulan varios ruegos desprovistos de interés.

Se entra en la orden del día. Se vota algunos dictámenes. Y se levanta la sesión.

La huelga de ferroviarios

Madrid, 26 (1'00)

En Málaga

Málaga.—Se han declarado en huelga 738 obreros de la Compañía de ferrocarriles andaluces.

Entre ellos figuran algunos empleados en las oficinas.

Han salido dos trenes servidos por los jefes de la línea.

En el despacho de billetes ha ocurrido un serio incidente por falta de empleados.

Un teniente de la Benemérita facilitó el embarque de los viajeros que aun no habían adquirido billete.

El tren mixto descendente quedó abandonado en Roda, habiendo sido recogido por el expreso de Madrid.

La estación está servida por el Jefe, Subjefe y capataz.

Muchos huelguistas se situaron frente a las oficinas, silbando a los empleados.

La Guardia civil dió una carga contra los huelguistas, dispersándolos.

En vista de que la Compañía carece de elementos para establecer la normalidad en el servicio, pedirá que el Gobierno envíe un batallón de ingenieros de ferrocarriles, para poder efectuar los viajes.

Es muy probable que hoy no salga ningún tren.

En Jaén

Jaén.—El último tren que ha pasado por esta estación ha sido el mixto descendente.

Después del paso de este tren, todo el servicio ha quedado paralizado.

En Córdoba

Córdoba.—La huelga de ferroviarios ha privado de la asistencia a las tradicionales ferias de un gran contingente de forasteros.

Los huelguistas ascienden a 200. Se han tomado grandes precauciones.

Colisiones

Noticias particulares recibidas de Málaga dan cuenta de que en diferentes estaciones de las líneas andaluzas han ocurrido graves colisiones entre los obreros huelguistas y los empleados que asisten a las oficinas.

Anuncian, además, que hay varios trenes detenidos, debido a las coacciones ejercidas por los huelguistas sobre los conductores.

Añaden los telegramas recibidos que hay varios heridos.

Madrid, 26 (16'00)

La huelga se extiende.—Servicios deficientes.—Paz

Noticias oficiales recibidas de distintos puntos de Andalucía comunican que la huelga de ferroviarios sigue extendiéndose.

Los servicios se realizan deficientemente y con irregularidad.

Hasta ahora, la huelga es pacífica. Sólo se han registrado algunos incidentes aislados, de poca importancia.

A pesar de ello, las autoridades adoptan precauciones.

Más de Málaga

El Gobernador civil de Málaga comunica al Ministro de la Gobernación que ha salido de aquella ciudad el tren correo, conducido por el jefe de la estación.

El resto del personal no ha acudido al trabajo.

Han sido suspendidos los trenes de mercancías y algunos mixtos.

No se han registrado coacciones ni incidentes.

Madrid, 27 (1'00)

Los ferroviarios de Sevilla secundan la huelga

Sevilla.—Los ferroviarios de esta capital han secundado la huelga iniciada en Málaga.

Una reunión

La prensa publica un anuncio de «La Unión de Ferroviarios» convocando a un mitin para mañana martes.

El acto tendrá lugar en el Teatro Barbieri.

De Cádiz

Cádiz.—La huelga de ferroviarios sigue en el mismo estado.

Supónese que esta noche vendrá el tren correo.

Más de Granada

Granada.—El tren correo salió conducido por el jefe de depósitos.

Reina tranquilidad.

Consejo de Ministros

Madrid, 26 (16'00)

Las huelgas.—Los trabajos parlamentarios

A la 1,30 de esta tarde ha terminado el Consejo celebrado en Gobernación.

El señor Barroso ha manifestado a los periodistas que el Consejo se ocupó casi exclusivamente en la cuestión relativa a la huelga de ferroviarios andaluces.

Dicho Ministro nos ha detallado todos los pormenores que acerca del asunto tiene el Gobierno.

Nos ha añadido que, estando reunido el Consejo, el señor Canalejas recibió la visita de una comisión del Consejo de Administración de la Compañía de ferrocarriles andaluces, la que le enteró de los elementos con que cuenta la misma para asegurar los servicios.

El señor Canalejas y los comisionados hablaron de las medidas adoptadas por el Gobierno.

El señor Barroso dió cuenta, en el Consejo, del estado de la huelga de Asturias, y de haberse solucionado la de albañiles de Madrid.

Después de tratar de estos asuntos, los Ministros cambiaron impresiones sobre las tareas parlamentarias.

Expedientes aprobados

En el Consejo quedaron aprobados los siguientes expedientes:

Uno aceptando el proyecto para la construcción de escuelas Froebel en Pontevedra.

Otro enajenando el monte Urgul (San Sebastián) para invertir su producto en la construcción de cuarteles.

Otro ascendiendo a 14 sargentos de la policía indígena que prestan servicio en los tabores de Tánger, Zeluán, Larache y Casablanca.

Política

Madrid, 26 (1'00)

Reforma de la ley electoral

La Comisión que entiende en la reforma de la ley electoral ha formulado dictamen en el sentido de dar facultades para la proclamación de diputados según el artículo 29.

Próximo Consejo

Esta mañana, a las diez, se celebrará Consejo de Ministros en Gobernación.

Palabras del Conde de Romanones

El presidente del Congreso, señor Conde de Romanones, estando hablando de la votación recaída en los suplicatorios solicitados contra el señor Azzati, ha manifestado que significa una profunda revolución política.

Rumores de crisis.—¿Dimitirá Pidal?

Esta pasada tarde han aumentado los rumores de que el Ministro de Marina, Sr. Pidal, presentará la dimisión.

Se asegura que el Sr. Pidal había retirado ya del Ministerio sus documentos particulares y se había negado a firmar los asuntos pendientes.

El Sr. Pidal, al ser interrogado por los periodistas sobre el particular, ha desmentido rotundamente tales rumores.

Madrid, 26 (16'00)

Marejada política.—Un artículo de «El Imparcial», contra Canalejas

Significa la marejada política.

«El Imparcial» publica un artículo arremetiendo contra Canalejas. En él le afea la coacción que dice ha ejercido sobre la mayoría del Congreso para obligarla a conceder el suplicatorio para procesar a Azzati. Añade que el delito de este diputado republicano merecía la lenidad que se ha tenido con un ministro, el Sr. Barroso, que continúa en el banco azul a pesar de ser convicto y confeso de lo que se le ha acusado en el Parlamento.

Este artículo ha sido comentadísimo.

La separación de Azzati y Barral de Lerroux

El señor Azzati ha marchado a Valencia. Ignórase la actitud que adoptará después de haberse separado de Lerroux.

Dicen de Valencia que cuando los señores Azzati y Barral regresen a aquella población reunirán al partido para referirle lo ocurrido acerca de los suplicatorios y explicarle las causas que les han inducido a separarse de Lerroux.

La prensa valenciana niega importancia al asunto.

Moret a París

El señor Moret ha marchado a París para asuntos particulares.

Madrid, 27 (1'00)

Los republicanos intentan la unión.—Fracaso completo

Esta pasada tarde se celebró en el domicilio del señor Nakens la anunciada reunión para intentar la unión de los partidos republicanos.

La reunión ha resultado un verdadero fracaso.

Sólo asistieron a ella los señores Lerroux y Nakens y el republicano valenciano independiente señor Grajales.

La reunión fué brevísima, no tomándose ningún acuerdo.

Toros y toreros

Madrid, 26 (16'00)

En Córdoba

Córdoba.—La corrida de feria celebrada esta pasada tarde se ha visto escasamente concurrida.

Los toros, que eran de la ganadería del Duque de Veragua, han resultado bravísimos.

El Machaquito estuvo bien en su primer toro, regular en su segundo y mal en su tercero.

El Gallito estuvo mal en su primer toro, pésimo en su segundo y bien en su tercero.

El picador el Gordo fué volteado por el tercer toro, recibiendo una herida en un muslo, de diez centímetros de profundidad, que fué calificada de grave por los facultativos que le asistieron.

Madrid, 27 (1'00)

En Madrid.—Cogida del «Bienvenida»

Esta pasada tarde se ha celebrado la anunciada corrida de toros de muerte.

El ganado era de Hernández.

El Gallo estuvo pésimo en el primer toro, motivando una fuerte bronca en el público. En el cuarto y en el sexto, que tuvo que matar por la cogida del «Bienvenida», estuvo coosal, siendo ovacionado y sacado en hombros.

El Mazantinito hizo una faena regular en el segundo toro. En el quinto fué ovacionado.

El Biavénida fue ovacionado en el tercer toro. Al ir a matar el sexto toro, éste le enganchó aparatadamente por el muslo.

El diestro, a consecuencia de la herida recibida, sufrió importantísima hemorragia, la que le empapó toda la ropa.

La herida es de 15 centímetros de profundidad y de mucha extensión. Los médicos que le asistieron certificaron que no se había lesionado ningún órgano importante.

El Bienvenida soportó con valor la dolorosa cura, lamentándose de no haber podido terminar la corrida y complacer al público.

En una camilla fué conducido, con grandes precauciones, a su domicilio.

Trátase de la oncena herida recibida por el «Bienvenida», llamada de prueba por los toreros.

A la memoria de Menéndez Pelayo

Madrid, 27 (1'00)

Las Juventudes católicas de Santander

Santander.—En la Catedral se ha celebrado solemne misa de comunión por el gran Menéndez Pelayo.

El acto ha sido costeado por las Juventudes Católicas.

Celebró la Misa el Ilmo. y Rymo. Sr. Obispo de esta Diócesis, quien, además, pronunció una breve y sentida, piática, enalteciendo la memoria del Sr. Menéndez Pelayo.

Asistieron a la misa los Luises, los jaimistas, los integristas, la Juventud Católica y el Centro Montañés.

Madrid, 26 (16'00)

Homenaje eucarístico

Esta mañana, a las ocho, en la iglesia de los Luises se ha celebrado el anunciado homenaje eucarístico para honrar la memoria de Menéndez Pelayo.

Ha consistido en una solemne misa de comunión, en la que han tomado parte todas las Juventudes católicas organizadas, incluso los jaimistas y los integristas, además de muchos otros fieles.

El Pr.-Nuncio ha repartido el Pan de los Angeles.

El acto ha resultado solemnisimo.

Banquete.—Víctimas de la aviación

Nueva York.—El nuevo embajador de los Estados Unidos en Francia ha obsequiado con un banquete a la Misión francesa que acaba de regresar del Canadá.

Berlín.—El aviador Fokkerke, que llevaba en su aeroplano al teniente Shopping, estaba maniobrando sobre el aeródromo de Joannistal, cuando el aparato cayó al hallarse a gran altura Shopping resultó muerto, y Fokkerke gravemente herido.

En Cádiz

Cádiz.—Los toros han resultado regulares.

El picador Cigarrón sufrió una fuerte contusión.

El matador Pacorro estuvo regular y el Hipólito muy desgraciado.

Novillada en Santander

Santander.—La novillada anunciada para esta pasada tarde tuvo que suspenderse a causa de haber sido cogidos por el primer toro todos los principales lidiadores, viéndose precisados a pasar a la enfermería.

El toro fué conducido al corral.

El público protestó contra la suspensión de la novillada, armando un gran escándalo y pidiendo la devolución del dinero.

La peregrinación española

Madrid, 27 (1'00)

Salida de Roma

Roma.—Los peregrinos españoles han abandonado esta capital, dirigiéndose a Civita-Vechia.

En la estación fueron despedidos por el Rector del Colegio Español y por el Cardenal Vives.

Al arrancar el tren, diéronse vivas a España y a Roma.

Los peregrinos marcharon estisfechísimos.

Noticias varias

Madrid, 27 (1'00)

Los franceses en Marruecos

Fez.—El Sultán ha recibido al Residente de Francia, general Liautey.

En la recepción no discursó el Mokri para mostrar su amistad a Francia, haciéndolo personalmente el Sultán Muley Hafid.

El general Liautey elogió el comportamiento del Sultán, diciendo que los sucesos de Abril no entorpecerán la acción francesa.

Le contestó Muley Hafid, mostrándose conforme con la política seguida por Mrs. Renault y Liautey.

Fez.—El general Liautey ha celebrado una conferencia con el Sultán Muley Hafid.

París.—Acaba de recibirse un telegrama de Fez anunciando que la harca rebelde ataca a aquella capital en tres puntos distintos.

El enemigo intenta hacer una brecha en la muralla. Esta está defendida por paisanos.

Reina ansiedad por conocer de tallos.

Restablecimiento de las fiestas de Corpus, San José y San Jaime.

La «Gaceta» publica un decreto de la Presidencia restableciendo civilmente las fiestas de Corpus Christi, San José y San Jaime.

También publica otro decreto nombrando delegado de España en la Asamblea de Aerología científica que ha de celebrarse en Viena el 27 del corriente al director del Observatorio de Madrid, don José Galbis.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 27 (3'00)

Hazaña de un cómico francés

Un guardia municipal llevaba detenido, en un tranvía, a un cómico francés acusado de varias estafas, cuando éste le dió un empujón, echándole al arroyo desde la plataforma del vehículo.

Cometido el hecho, el cómico se dió a la fuga, siendo detenido en el momento en que se embarcaba a bordo de un trasatlántico.

Dicho guardia resultó con una pierna fracturada.

Exposición de estudios lunares.—Asiste el P. Cirera

En el paraninfo de la Universidad se ha inaugurado la primera Exposición de estudios lunares.

Han asistido al acto las autoridades, el Rdo. P. Cirera, director del Observatorio del Ebro, y otras personalidades.

El Rector de la Universidad ha pronunciado un notable discurso.

Otra Exposición.—Expositores mallorquines

En el palacio del Tibidabo se ha inaugurado también la Exposición de alimentos, a la cual han concurrido muchos extranjeros.

Entre las instalaciones figuran dos mallorquinas: una depanadería, del señor Forteza, y la otra de anisados de Santa María.

Toros.—Cogida del «Zapaterito»

En la plaza vieja ha habido corrida esta pasada tarde.

Uno de los diestros, el «Zapaterito», ha sido cogido, recibiendo una herida en el muslo derecho, de pronóstico reservado.

Carreras de «voitures»

Se han efectuado las anunciadas carreras de «voitures».

Han resultado brillantísimas. El circuito era Mataró-Vilasar. Las tribunas estaban en el punto de partida estaban atestadas de gente.

Durante la carrera funcionaron 150 puestos de refrescos y 12 restaurants establecidos ad hoc.

Antes de empezar las carreras el Gobernador civil y el jefe de policía recorrieron el circuito, para inspeccionarlo.

Seis marcas se disputaron la Copa de España, ganándola la Hispano suiza, que empleó en el recorrido (14 938 metros) 4 horas, 11 minutos y 40 segundos.

Por la tarde se disputó el campeonato de «amateur», al que iba unido la Copa del Rey la que fué ganada por D. José Ciudad quien ya la ganó el año último.

Una banda de música ejecutó la Marcha Real, mientras que el señor Ciudad era proclamado campeón de España.

Durante las carreras la policía estuvo a un manifiesto que varias veces tendióse en la carretera cuando llegaban los «autos» con el propósito de suicidarse.

Notas extranjeras

Barcelona, 26 (16'00)

Muerte de un campeón.—Retreta militar

París.—Ha fallecido el ex campeón de atletismo Paul Pons.

Ha resultado brillantísima la retreta militar que se ha celebrado en esta capital, con motivo del concurso internacional de bandas militares. Han tomado parte en ella 2.500 soldados que llevaban en conjunto 2.000 antorchas.

Exposición anglo-latina.—El lugar de España.—Prisioneros turcos

Londres.—Los Príncipes de Tek inauguraron la Exposición anglo-latina, en la cual España ocupa el tercer lugar.

R